

Mehr Transparenz wagen!

Wie?

Durch direkte demokratische Willensbildung

Warum?

- Weil die Verantwortung des Bürgers nicht mit der Stimmabgabe endet.
- Weil Politik ein permanenter Prozess der Auseinandersetzung ist.
- Weil schwer zu entscheiden ist, welche Fragen von öffentlichem Belang sind.
- Weil alle politischen Entscheidungen bei Bedarf hinterfragt und gegebenenfalls geändert werden müssen.

Wodurch?

- Direkte Teilnahme an politischer Gestaltung durch Liquidfeedback (LF)
- Neugierde
- Interesse an Politik auf regionaler wie nationaler Ebene, z.B. durch Volksentscheide, Bürgerbegehren, Petitionen
- Durch Mitgliedschaft in der Piratenpartei
- LF ist zunächst gedacht als Unterstützung und Weiterentwicklung innerparteilicher Demokratie [LF ist eine kostenfreie Software die auch von anderen Institutionen genutzt werden kann; Beschreibung und Testmöglichkeit <http://liquidfeedback.org>

Es war einmal

ein Land, das seine Bürger alle 5 Jahre zur Wahl/Abstimmung aufrief, aber die Bürger fragten

- und was dann?
- Wieder nur Politik durch Fraktionszwang und innerparteiliche Klärungsprozesse hinter verschlossenen Türen mit undurchsichtigen Antragsverfahren?

Es geht auch anders!

Wir schreiben das Jahr 2010

und dies ist der Beginn einer größeren, direkteren Bürgerbeteiligung. Es gibt eine Partei die es besser macht und

- ✓ mehr Mitsprache und Gestaltung ermöglicht
- ✓ transparente Antragskultur lebt.

Wahrheit braucht Klarheit!



**Piratenpartei
Berlin**

Crew 1984